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ПОЗИЦИЯ

Состоялся конкурс профессионального мастерства Состоялся конкурс профессионального мастерства 
водителей городских автобусов водителей городских автобусов 

750 тысяч 
кв. метров жилья

было введено  
в эксплуатацию  

в Омской области  
в 2023 году.

(omskportal.ru)

 Цифра дняВ двадцать пятый раз 
накануне столетия

 Цитата дня
Губернатор

Виталий  
ХОЦЕНКО:
о новом учебнике  

по истории  
Омской области:

«Учебное пособие 
в трех томах разра-
батывается омскими 
историками, а зани-
маться по нему будут 
школьники 5 - 7 классов. 
Кроме того, к учебнику 
будет выпущено и ме-
тодическое пособие по 
истории Омской обла-
сти для учителей. Уве-
рен, знать историю 
родного региона необ-
ходимо, и новый учеб-
ник будет в этом по-
могать детям. Сейчас, 
когда западные против-
ники России пытают-
ся осквернить, перепи-
сать историю нашей 
великой страны, это 
особенно важно».

Так, пятиклассники 
будут изучать исто-
рию Омского Приирты-
шья в археологических 
древностях и топони-
мах, познакомятся с 
краеведами нашего ре-
гиона, а также наро-
дами, их культурой, 
узнают об известных 
омичах и туристиче-
ских брендах. Шести-
классники будут изу-
чать Яркендский поход 
Ивана Бухгольца, осно-
вание Первой и Второй 
Омских крепостей, де-
ятельность генерал-гу-
бернаторов на Омской 
земле, откроют для 
себя Омск как центр 
Сибирского казачьего 
войска, как центр про-
мышленного развития 
начала XX века, Ом-
ское Прииртышье в пе-
риод аграрного пересе-
ления. Семиклассники 
познакомятся со стра-
ницами истории Омска 
и Прииртышья во вре-
мя революций и граж-
данской войны, в годы 
Великой Отечествен-
ной войны, а также во 
второй половине ХХ - 
начале ХХI в.

(omskportal.ru)

Соревнования стали частью масштабной программы, посвященной столетию 
со дня открытия регулярного автобусного движения в Омске 

(эта дата отмечалась 25 июня). 
И хотя конкурс профмастерства и для организаторов, и для участников - 

всегда событие не рядовое, накануне юбилея оно проходило 
в обстановке по-настоящему праздничной. 

Для особого настроения повод был даже не один. 
Любопытно, что и сам нынешний профессиональный поединок водителей 

оказался юбилейным по счету - в нашем городе он проводился вот уже в 25-й раз. 
Организаторами, как обычно, выступили департамент транспорта 

администрации г. Омска, пассажирское предприятие № 8 
и обком профсоюза работников автомобильного транспорта и дорожного хозяйства.

Окончание материала на с. 4.
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Факты и комментарии
Обучение профактива 
в цифрах

Под председательством лидера омских профсоюзов 
Сергея Моисеенко состоялось очередное заседание президи-
ума ФОП. Основным рассматриваемым вопросом стали итоги 
работы по обучению профсоюзных кадров и актива в первом 
полугодии 2024 года.

За это время обучение прошли 2000 членов профсоюзов. 
На семинарах преподавались тактика защиты прав работни-
ков, методы решения трудовых споров, организационная де-
ятельность профсоюзов, делопроизводство в первичке, соци-
альное партнёрство и заключение коллективных договоров, 
а также трудовое законодательство, охрана труда и правоза-
щитная деятельность.

Проведение семинаров для уполномоченных по охра-
не труда, избранных на профсоюзных собраниях первичных 
профсоюзных организаций, всегда занимает приоритетное 
место в плане работы учебно-методического отдела ФОП.  
В первом полугодии 2024 года обучение прошли более 1000 
человек.

Практикуются и выездные формы обучения профакти-
ва. Лекторы ФОП в этом году побывали в Крутинском, Сар-
гатском, Омском, Исилькульском, Любинском, Большере-
ченском муниципальных районах Омской области и обучили 
почти 700 человек, в первичных профсоюзных организациях 
предприятий Омска - около 200, в рамках «Школы молодого 
профсоюзного лидера» - более 60.

Работа России. 
Время возможностей

Как напомнили в региональном Минтруде, Все-
российская ярмарка трудоустройства «Работа России. 
Время возможностей» - это федеральный проект, кото-
рый был запущен Минтрудом России в прошлом году по 
всей стране. Его основная цель - объединить соискате-
лей и работодателей из разных отраслей экономики: от 
малого и среднего бизнеса до крупных корпораций.

В этом году ярмарка проходила в два этапа: на 
региональном и федеральном уровнях.

Региональный этап Всероссийской ярмарки тру-
доустройства «Работа России. Время возможностей» 
состоялся 12 апреля и объединил на площадке Кон-
гресс-холла более одиннадцати с половиной тысяч со-
искателей. Более четырех с половиной тысяч из них 
всего за один день нашли новую работу. 

Федеральный этап проходит с 24 по 29 июня.  
В течение недели запланированы мероприятия для 
разных категорий соискателей. В муниципальных рай-
онах области соискателей ждут в центрах занятости 
населения и на других социально значимых объектах. 
В Омске - на площадке Кадрового центра «Работа Рос-
сии» по адресу: улица Тарская, 11. Своеобразной куль-
минацией недели станет пятница, 28 июня. В этот день 
мероприятия пройдут с 10 до 15 часов в Конгресс-хол-
ле по адресу: ул. 70 лет Октября, д. 25, корп. 2.

На ярмарку заявилась почти тысяча работода-
телей, среди которых как представители малого и 
среднего бизнеса, так и крупные промышленные и 
сельскохозяйственные предприятия. Они предло-
жат омичам почти 11 тысяч вакансий. Из них 9 ты-
сяч вакансий будут представлены работодателями 
в Конгресс-холле. Среди наиболее востребованных: 
слесари, водители, токари, инженеры, продавцы, 
медицинские работники, учителя и воспитатели. Бу-
дут и уникальные, так называемые «штучные» пред-
ложения о работе, - например, должность началь-
ника бюро внедрения информационных технологий 
в ПАО «Сатурн». Наибольшее число вакансий пред-
ставляют промышленные предприятия нашего реги-
она (в общем их около 30) - в частности, предприятия 
ОПК. Это почти тысяча вакансий. Самое большое ко-
личество вакансий представлено ЦКБА - 250, а также 
ПАО «Сатурн» - 215.

«Профсоюзный тимбилдинг» в Любино

Благодарность 
за поддержку

Всем памятны тревожные события нынешней весны, 
когда в начале апреля начался паводок на реке Урал и ее 
притоках. Уровень воды поднялся до 10 метров, на 2 ме-
тра выше опасного предела. От наводнений тогда силь-
нее всего пострадали города Оренбург и Орск в Оренбург-
ской области. Всяческую поддержку жителям затопленных 
городов и сел оказала вся страна. Не осталась в сторо-
не от происходящего и Федерация омских профсоюзов. 
И вот в ее адрес пришло письмо из Федерации профсою-
зов Оренбуржья за подписью председателя ФПО Яросла-
ва Чиркова. Вот о чем говорится в этом письме:

«Уважаемые друзья! Благодарим вас за участие в 
кампании солидарности по помощи пострадавшим от 
паводка в Оренбургской области. Ваша поддержка не-
оценима. Всего за время борьбы с последствиями ве-
сеннего паводка было собрано более 6,3 млн рублей по-
жертвований благодаря профсоюзным организациям 
всей страны и неравнодушным гражданам. Эти сред-
ства позволили Федерации профсоюзов Оренбуржья 
совместно с областными организациями отраслевых 
профсоюзов доставлять питьевую воду, гигиенические, 
продуктовые наборы, вещи, постельные принадлежно-
сти, а также оказать адресную финансовую помощь по-
страдавшим. Протянув руку помощи, вы доказали, что 
профсоюзная солидарность существует не на словах, а 
на деле. Всегда можете на нас рассчитывать».

Семейный праздник 
в Чернолучье

22 июня обком профсоюза работников пищевой, перерабаты-
вающей промышленности и смежных видов экономической деятель-
ности провел ежегодную спартакиаду среди своих предприятий. Это 
семейное культурно-спортивное мероприятие проходило на базе от-
дыха «Радуга» в Чернолучье. «Радуга» приняла гостей, как всегда, ра-
душно, выделив номера для спортинвентаря и личных вещей. 

В спартакиаде участвова-
ли команды АО «Омский бекон», 
Центра агрохимической службы 
«Омский» и ФГКУ «Склад № 36».  
В программе соревнований значи-
лись турниры по волейболу, бро-
скам в кольцо, дартсу и гиревому 
спорту. В итоге волейбольные со-
стязания так и не смогли выявить 
победителя - первое место поде-
лили команды АО «Омский бекон» 
и Центра агрохимической службы 
«Омский». А вот во всех остальных 
турнирах лучшими стали предста-
вители ФГКУ «Склад № 36». Рав-
ных в соревнованиях гиревиков 
не было Сергею Савенку, кото-
рый поднял гирю 101 раз. Дартс и 
броски в кольцо выиграл коллега  
Сергея по «Складу № 36» Алек-
сандр Грязнов.

Завершилась спартакиада 
серией конкурсов «Мама, папа, я - 
дружная семья». 

Именно так назывался конкурс 
среди районных первичных профсоюз-
ных организаций. Он предусматривал 
три этапа. На первом рассматривалось 
качество информационной деятельно-
сти на уровне профсоюзных уголков. 
Второй этап - творческого характера - 
был посвящен русско-славянским тра-
дициям, которых очень много. В вы-
ступлениях команд нашлось место и 
возвеличиванию хлеба, и повество-
ванию о валенках, и рассказу о рус-
ской березе. Веселую старинную игро-
вую программу представила команда  
БУ «Центр социальной помощи насе-

лению Любинского района». А пред-
ставители БОУ ДО «Центр дополни-
тельного образования» приготовили 
красивый фрагмент традиционного 
праздника в день Ивана Купалы. 

Третий этап представлял собой 
поиск по маршрутным точкам тайника 
Могилева. Тут-то и обнаружилось, что 
все участники объединились в одну 
команду, где на первый план выш-
ли взаимовыручка и взаимопомощь. 
Поэтому жюри приняло неординар-
ное решение: раз уж образовалась  

общая команда, значит, на данном этапе и  
победа общая.

После прохождения всех этапов конкурса 
председатель жюри, заведующий отделом по 
социальным вопросам и работе с молодежью 
ФОП Андрей Ефремов поблагодарил команды 
за успешно проведенный конкурс и объявил 
итоговые результаты: победителем и обла-
дателем денежного сертификата на посеще-
ние базы отдыха «Политотдел» стала команда  
БУ «Центр социальной помощи населению  
Любинского района».
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Полосу подготовила Елена ГЕНЕРАЛОВА.

Фото предоставлены областными профорганизациями.

Вручены награды, 
намечены планы

Председатель Омской 
облпрофорганизации работников 
агропромышленного комплекса 

Владимир Калашников 
принял участие в заседании 

Центрального комитета профсоюза
Посвящено оно было 105-летию отраслевого  

профдвижения, поэтому в повестку дня наряду с об-
суждением актуальных деловых вопросов вошли и 
торжественные моменты. Помимо профлидеров из 
разных регионов страны, в заседании принял участие 
широкий круг представителей других сторон соцпар-
тнерства: Министерства сельского хозяйства РФ, Фе-
деральной службы по ветеринарному и фитосанитар-
ному надзору, Общероссийского агропромышленного 
объединения работодателей «Росагропромсоюз», Ас-
социации крестьянских (фермерских) хозяйств и сель-
скохозяйственных кооперативов России. 

В центре внимания были итоги Года развития социального 
партнерства в АПК, коим был объявлен 2023-й, а также резуль-
таты выполнения отраслевого соглашения по агропромышлен-
ному комплексу РФ за три минувших года и подготовка ново-
го аналогичного документа, рассчитанного на 2024 - 2026 годы. 
Подписание такового намечено на конец текущего месяца. В 
ходе обсуждения, как рассказал Владимир Калашников, подни-
мались темы, волнующие соцпартнеров из всех регионов. Одна 
из них - снижение уровня профчленства. Зачастую оно связа-
но с тем, что крупные агрохолдинги скупают наиболее прибыль-
ные предприятия, не заботясь о сохранении там профсоюзных 
организаций. Остро стоит и проблема диспаритета цен. С од-
ной стороны, федеральными и региональными органами власти 
принимаются меры по недопущению резкого роста стоимости 
основных продуктов для населения, с другой - сельхозпроизво-
дители зачастую сталкиваются с ситуацией нерентабельности, 
обусловленной удорожанием топлива, низкими закупочными 
ценами на продукцию, высоким налоговым бременем. Боль-
шинство работодателей заинтересовано в сохранении стабиль-
ных коллективов, но финансовые трудности порой становятся 
препятствием для социального благополучия предприятий. По 
мнению соцпартнеров, необходимы дополнительные формы 
поддержки аграриев со стороны государства.

Сейчас самое время сосредоточиться на главных пробле-
мах и векторах развития - ведь нынешний год для профсоюза 
работников АПК предвыборный, подчеркнула его председатель 
Наталья Агапова. Уже до 1 октября должны пройти отчеты и вы-
боры в первичках, до 1 декабря - в районных профорганизациях 
регионов, а в следующем году - на более высоком уровне. Цен-
тральный комитет принял решение созвать IX Съезд профсою-
за в октябре 2025 года, установил норму представительства де-
легатов, утвердил состав рабочей группы по подготовке проекта 
основных направлений деятельности на 2026 - 2030 годы.

Представители органов государственной власти, объеди-
нений работодателей в ходе выступлений поздравили участ-
ников заседания с 105-летием отраслевого профсоюзного 
движения, отметили многолетнее конструктивное взаимодей-
ствие сторон социального партнерства, направленное на раз-
витие агропромышленного комплекса и повышение уровня 
благосостояния человека труда.

Состоялась торжественная церемония награждения  
профсоюзных лидеров и активистов. Так, председатель Омской 
отраслевой облпрофорганизации Владимир Анатольевич Калаш-
ников удостоен двух наград: Нагрудного знака профсоюза ра-
ботников АПК РФ «За активную работу в профсоюзе» и Почетной 
грамоты комитета Госдумы по аграрным вопросам - «За много-
летний плодотворный труд, высокий профессионализм и значи-
тельный вклад в развитие агропромышленного комплекса Рос-
сийской Федерации». Профлидер привез в Омск и награды для 
своих коллег. Благодарностью Российского отраслевого проф-
союза отмечена председатель Исилькульской районной проф-
организации Лидия Викторовна Морозова, которая, кстати, вхо-
дит в состав постоянной комиссии ЦК по работе среди женщин. 
Почетной грамотой профсоюза работников АПК РФ поощрена 
также уполномоченный по охране труда первичной профоргани-
зации АО «Омский бекон» Татьяна Викторовна Аникина.

Наталья Агапова вручила Наталья Агапова вручила 
Владимиру Калашникову награды.Владимиру Калашникову награды.

В центре внимания были и дру-
гие, не менее важные, вопросы. 
Открыл заседание председатель 
обкома Сергей Быструшкин, проин-
формировавший присутствующих 
об итогах пленума ЦК профсоюза, 
в котором он недавно принял уча-
стие. Основные задачи, стоящие се-
годня перед профактивом отрасли, 
продиктованы тематикой, присво-
енной центральным комитетом ны-
нешнему году. 2024-й объявлен Го-
дом организационного и кадрового 
укрепления профсоюза. Одним из 
важнейших векторов работы в этом 
направлении должно стать налажи-
вание эффективной обратной связи 
«Работник - профсоюз - власть».

Неразрывно с реализацией задач 
по организационному и кадровому укре-
плению связана и молодежная политика 
- ей сегодня обком уделяет самое при-
стальное внимание. О том, какими со-
бытиями наполнена жизнь молодого по-
коления омских медиков, на заседании 
президиума рассказала представитель 
актива молодежного совета облпроф-
организации, ведущий юрисконсульт  
КУОО «Дирекция здравоохранения»  
Анастасия Смаглюк. Особенно актуаль-
но информация звучала в преддверии 
Дня молодежи, который будет отмечать-
ся в последнюю субботу июня.

Первое полугодие 
еще не успело окончить-
ся, а у молодежи уже готов 
подробный отчет о работе 
за этот период. И всё по-
тому, что в календаре ме-
роприятий, организуемых 
советом, пустот практи-
чески нет: едва заверша-
ется одно, тут же стартует 
подготовка к следующе-
му. Взять, например, март. 
Этот месяц запомнился 
целым циклом значимых 
событий. Среди них - ма-
рафон «7 дней ЗОЖ», про-
водившийся в дистанци-
онном формате. Участники 
выполняли задания, дела-
ли отчетные фотосеты и, 
конечно, аспекты здоро-
вого образа жизни заинте-
ресованно обсуждались в 
трудовых коллективах. 

В этом же месяце 
члены актива молодеж-
ного совета Юлия Ильчук 
и Павел Кочубей вместе с 
председателем облпроф-
организации Сергеем 
Быструшкиным приняли 
участие в форуме «Проф-
союз - территория воз-
можностей», который 
проходил в Кемеровской 
области. Здесь около 80 
профактивистов из раз-
ных регионов Сибирского 
федерального округа под руководством 
профессиональных спикеров получали 
знания в сфере психологии конфликтов, 
сторителлинга, оценивали свои лидер-
ские качества и развивали коммуника-
ционные навыки. Эффектным заверше-
нием мартовской череды событий стал 
«Здоровый квиз», в котором приняли 
участие 14 команд медицинских учреж-
дений города. Все они прошли проверку 
на логику, эрудицию и даже музыкаль-
ные способности, а раунд игры «Супер-
викторина» еще и включал элементы 
риска. «Здоровый квиз» позволил взбо-
дриться и зарядиться энергией - ведь 
в марафоне событий для молодежного 
актива омской системы здравоохране-
ния не предусмотрены остановки.

Апрель добавил очередной успех 
в копилку достижений молодежного со-
вета - член его актива Диана Хамидул-
лина вошла в тройку лучших по итогам 
конкурса «Молодой профсоюзный ли-
дер», организованного ФОП. Испыта-
ния проводились в рамках учебной про-
граммы «Школа профсоюзного лидера», 
проходившей в санатории-профилакто-

В календаре событий пробелов нет

Деятельность молодежного совета облпрофорганизации 
работников здравоохранения стала одной из главных тем обсуждения 

на заседании президиума отраслевого обкома профсоюза

рии «Коммунальник». За звание лучших 
здесь боролись 26 конкурсантов. 

В Международной акции «Сад па-
мяти», посвященной памяти всех погиб-
ших на фронтах Великой Отечественной 
войны, поучаствовали активисты Анаста-
сия Смаглюк и Павел Кочубей. Омичи по-
святили акцию столетию со дня рожде-
ния отдавшей жизнь за Родину танкистки 

ятия, как стратегическая сессия руко-
водителей системы здравоохранения 
региона. Ярким событием июня стал мо-
лодежный слет Омской профессиональ-
ной сестринской ассоциации «ИСКРА», 
проходивший на базе отдыха «Подго-
родный». Трехдневная программа вклю-
чала в себя различные тренинги, конкур-
сы, спортивные и творческие занятия. 
Работа в командах учила эффективно 
взаимодействовать при решении слож-
ных задач, искать пути привлечения мо-
лодежи в систему здравоохранения и 
ее закрепления в отрасли. Как отме-
тила выступающая, участие в обучаю-
щих мероприятиях, различных форумах 
дает знания и навыки, которые молодые  
профактивисты затем успешно приме-
няют в общественной работе, во взаимо-
действии со своими коллективами.

К концу подходит полугодие, и ка-
лендарь молодежных профсоюзных со-
бытий пролистан только наполовину - 
впереди в нем еще много интересного. 
Завершая выступление, Анастасия Сма-
глюк озвучила планы: «В июле у нас тур-
слет, а в августе мы собираемся про-
вести форум «Профсоюз в действии», 
кроме того, председатель молодежно-
го совета облпрофорганизации работ-
ников здравоохранения Дмитрий Со-
колов и его заместитель Юлия Ильчук 
отправятся на BoF-сессию «Молодежь и  
профсоюз» в Алтайский край». 

Сергей Быструшкин  поздравил Сергей Быструшкин  поздравил 
с наградой Наталью Сутурину.с наградой Наталью Сутурину.

Валентины Сергеевны Бархатовой и вы-
садили почти восемь тысяч деревьев.

Представители молодежных советов 
первичек совместно с обкомом профсоюза 
работников здравоохранения организова-
ли субботник-маевку на территории базы 
отдыха «Сибиряк». Здесь вслед за убор-
кой стартовали эстафеты, в которых со-
ревновались молодые активисты и члены 
их семей. Это мероприятие, общественно 
полезное, досуговое, спортивное и семей-
ное, позволило представителям разных 
медучреждений почувствовать дух спло-
ченности, ощутить себя единой командой. 
А еще в мае на базе БУЗОО «Омская ЦРБ» 
состоялось собрание с обсуждением важ-
ных тем, связанных с мотивацией к всту-
плению в профряды, правовыми аспектами 
профсоюзной деятельности, перспектива-
ми молодежного профдвижения в системе 
здравоохранения.

В первый месяц лета ребята, ко-
нечно, тоже успели заявить о себе. В ка-
честве волонтеров председатель мо-
лодежного совета Дмитрий Соколов и 
Анастасия Смаглюк содействовали ор-
ганизации такого статусного меропри-

От оптимистичной молодежной 
ноты на заседании президиума пе-
решли к торжественной. Профлидер  
Сергей Быструшкин вручил нагрудный 
знак ЦК профсоюза III степени пред-
седателю профсоюзной организации  
БУЗОО «Родильный дом № 2» Наталье 
Сутуриной и заведующей отделом орга-
низационной работы обкома профсою-
за Надежде Гевленко. Почетной грамо-
той ЦК профсоюза награждена Елена 
Глушкова, возглавляющая первичку 
БУОО «Автобаза здравоохранения». 
Группе профактивистов вручены Почет-
ные грамоты и Благодарственные пись-
ма обкома. В процессе награждения 
было уделено место и чествованиям за 
спортивные достижения. Обладателями 
кубков за лидерство в соревнованиях 
по плаванию (в зачет проводимой обл-
профорганизацией спартакиады) ста-
ли команда Омского государственного 
медицинского университета, занявшая 
первое место, а также коллективы-при-
зеры областной клинической больницы 
и Омского клинического противотубер-
кулезного диспансера.
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В двадцать пятый раз В двадцать пятый раз 

накануне столетиянакануне столетия

Вот так выглядит дизайн автобуса Вот так выглядит дизайн автобуса 
в исполнении юных художников.в исполнении юных художников.

Анастасия Фатеева, Анастасия Фатеева, 
единственная единственная 

представительница представительница 
прекрасного пола прекрасного пола 
среди участников среди участников 

конкурса профмастерства.конкурса профмастерства.

Победителей и призеров Победителей и призеров 
награждают Вадим Кормилец и Александр Илюхин.награждают Вадим Кормилец и Александр Илюхин.

Окончание. 
Начало на с. 1.

На площади у ТЦ «Континент», 
где проходили испытания, 21 июня 
было довольно многолюдно. Орга-
низаторы занимались последни-
ми приготовлениями. А участники 
бурно обсуждали как уже прошед-
ший этап конкурса (днем ранее они 
демонстрировали уровень зна-
ний правил дорожного движения),  
так и предстоящий. Каждый про-
кручивал в уме технику исполнения 
традиционных конкурсных элемен-
тов, в числе которых - движение по 
кругу вперед и назад, «бокс», «ко-
лея», «змейка» и другие. Прият-
ное оживление царило и в зоне с  
сидениями, отведенной для бо-
лельщиков.

- Наша задача - подгото-
вить всё для того, чтобы комфор-
тно чувствовали себя и участники, 
преодолевающие испытания, и те, 
кто за ними с азартом наблюдает, 
- констатировал главный инженер 
МП г. Омска «Пассажирское пред-
приятие № 8» Александр Чарушин.  
- Главное, чтобы машины были ис-
правны и всё необходимое для 
конкурса оборудование было в по-
рядке, - словом, чтобы всё прошло 
без сучка, без задоринки. И зрите-
лям сегодня будет на что посмо-
треть. В программу, кстати, вклю-
чен новый элемент - «остановка»: 
при торможении автобус должен 
строго поравняться средней две-
рью с отмеченным знаком. Грамот-
ная остановка - один из важных по-
казателей качества обслуживания 
пассажиров общественного транс-
порта.

Чем ближе было к началу со-
ревнований, тем сильнее ощуща-
лись вокруг и напряженность, и 
торжественность момента. Некото-
рые из участников, организаторов 
и зрителей поделились эмоциями с 
корреспондентами «Позиции». 

- Я здесь сегодня, скорее, как 
болельщик, - отмечает водитель 
первого класса, ветеран отрас-
ли со стажем работы на пассажир-
ском автотранспорте длиною почти 
в 40 лет Олег Федосенко. - Но и в 
организации немного поучаствовал 
- привез сюда артистов для музы-
кального сопровождения меропри-
ятия. Сам в конкурсе когда-то уча-
ствовал и скажу: здесь собираются 
те, кто по-настоящему любит свою 
работу. 

Выступление артистов дей-
ствительно украсило праздник. За-
дорные песни и танцы бодрили и 
настраивали на позитив. 

- В конкурсе участвую впер-
вые, - говорит Егор Балабан, води-
тель второго участка ПП-8. - Волну-
юсь, конечно. Но решил, что надо 
испытать свои силы, - почему нет? 
Узнаю, как выгляжу на фоне дру-
гих участников. Работаю водите-
лем пассажирского транспорта два 
с половиной года. На дороге чув-

ствую себя уверенно: вожу ПАЗ по 
маршруту № 21, идущему по Ле-
вобережью. Работу свою ценю за 
стабильность, за ту пользу, кото-
рую она позволяет приносить пас-
сажирам, да и зарплата устраивает. 
Соревнования - это новый опыт и 
стимул совершенствоваться в про-
фессии. 

Осознанная позиция участни-
ка достойна похвалы. И она схожа 
с мнением организаторов о целях 
проведения таких состязаний.

- Конкурс профмастерства 
водителей - важное и необходи-
мое для города мероприятие, - 
подчеркивает директор департа-
мента транспорта администрации 
Омска Вадим Кормилец. - Соревно- 
вания, безусловно, способствуют 
повышению престижа профессии 
водителя. И главное - в процессе 
борьбы конкурсанты набираются 
опыта, наблюдая друг за другом, 
берут на заметку навыки, которы-
ми владеют лучшие, стремятся к 
более высокой планке профма-
стерства. Много здесь знакомых 
лиц - постоянных участников, но 
и новички есть, которые наверня-
ка почерпнут для себя что-то по-
лезное. Традиционный конкурс по-
казывает, что профессионализм 
водителей пассажирского транс-
порта год от года растет. Взять в 
подтверждение хотя бы тот факт, 
что в этот раз 11 из 16 участников, 
выполняя задания по теоретиче-
ской части, не допустили ни еди-
ной ошибки.

- Это действительно так, - со-
глашается заместитель начальни-
ка отдела ГИБДД УМВД России по 
городу Омску Владимир Бахарев. - 
Представители нашего ведомства 
всегда присутствуют на конкурсе, 
и высокий уровень компетенции 
участников несомненен. Каждый из 
них, конечно же, в пути соблюдает 

правила дорожного движения. Но 
повторить их в теории никогда не 
бывает лишним.

Еще одной особенностью ны-
нешних состязаний было участие в 
них представительницы прекрасно-
го пола. Такое на конкурсах быва-
ет, но далеко не каждый год. Води-
тель Анастасия Фатеева - человек 
решительный. Не так давно она от-
важилась сделать крутой поворот 
на профессиональном пути: пре-
жде была маникюрным мастером, 
и вот второй год водит пассажир-
ский ЛиАЗ.

- Водить мне всегда 
нравилось, мой стаж за ру-
лем - 13 лет, - рассказывает 
Анастасия. - Видимо, тяга к 
вождению победила, и здесь, 
возможно, гены сказались. 
Мой отец много лет отрабо-
тал на пассажирском пред-
приятии, и сейчас я, получа-
ется, продолжаю династию. 
К тому же мои двоюродные 
братья увлечены дрифтом, и 
один из них, Александр Берн-
гардт, является профессио-
нальным тренером по этому 
виду гонок. Не отрываюсь от  
семьи…

И вот началась дол-
гожданная церемония от-
крытия конкурса. На сцене 
артистов сменили организа-
торы, обратившиеся с при-
ветствиями к участникам. 
Так, председатель област-
ной организации профсою-

за работников автомобильного 
транспорта и дорожного хозяй-
ства Александр Илюхин пожелал 
им высоких результатов и горячей 
поддержки болельщиков. «И пусть 
победит сильнейший!», - напут-
ствовал он.

Первой на старт волею жре-
бия довелось выйти как раз Ана-
стасии Фатеевой. Вот такая 
проверка на прочность и невоз-
мутимость для представительни-
цы слабого пола. Но на дистанции 
никаких слабостей она себя не по-
зволила и, на взгляд не сведущих 

в тонкостях профессии, прошла 
ее блестяще, выполнив все эле-
менты. Что касается взгляда про-
фессионального, то бессменный 
комментатор конкурса, известный 
омский автогонщик, мастер спор-
та РФ по автомобильному спорту 
Александр Фабрициус не раз удо-
стаивал Анастасию похвалы. Мас-
сивный ЛиАЗ, за баранкой кото-
рого она сидела, двигался вполне 
плавно и грациозно.

Правда, в тройку лидеров ей 
войти не удалось. Конкуренция 
была слишком высока, кто-то ока-
зался проворнее в скорости, а да-
мам поблажек не делалось. Но, 
прекрасно справившись с волне-
нием, свою личную победу девуш-
ка, думается, одержала. 

А официальные итоги кон-
курса выглядят так. В общеко-
мандном зачете победил участок 
№ 7. Лучшая команда удостое-
на кубка обкома профсоюза ра-
ботников автомобильного транс-
порта и дорожного хозяйства. В 
личном зачете на ЛиАЗе первен-
ствовал Сергей Бендюков, пред-
ставляющий участок № 4. За ру-
лем ПАЗа лучшим стал водитель 
участка № 8 Александр Важенин. 
Кстати, он показал наиболее высо-
кий результат и в тестировании на 
знание ПДД, разделив первое ме-
сто в этом испытании с Ренатом 
Шамратовым из седьмого участ-
ка. Участники, вошедшие в трой-
ки призеров, награждены дипло-
мами от департамента транспорта 
и обкома профсоюза и денежными  
премиями. 

Ну а праздничные меропри-
ятия по случаю векового юбилея 
автобусного движения в Омске  
продолжились. В тот же день и 
тоже на площади перед «Конти-
нентом» прошел детский конкурс 
«Раскрась автобус», по окончании 
которого юные художники были  
поощрены призами. А 25 июня, 
непосредственно в день столе-
тия, события следовали одно 
за другим. Состоялся ретро- 
пробег «Связь времен и поко-
лений» по первому автобусно-
му маршруту: «Вокзал - Город-
ской театр - завод «Рандрупа» 
- Загородная роща (у тех, кому 
названия мест незнакомы, есть 
повод заглянуть в интернет и по-
полнить знания по части исто-
рии родного края). Затем прошла  
церемония возложения цветов 
на могилу Ивана Петровича Бо-
гатырева, который долгие годы 
возглавлял Омское управление 
автомобильного транспорта. За-
вершился знаковый день в ОЦК 
«Сибиряк» - концертной програм-
мой и награждениями. 

Елена ГЕНЕРАЛОВА. 
Фото 

Василия МОЛОШНИКОВА 
и предоставлены 

обкомом 
профсоюза.
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Забудьте слово «окраина»!

В ноябре этому детскому 
саду исполнится сорок лет. И вы 
знаете, здесь до сих пор работают 
люди, пришедшие сюда в день от-
крытия или вскоре после него.

Вот, скажем, воспитатель Ва-
лентина Федоровна Гайворонская, 
отметившая в прошлом году се-
мидесятилетие. Как говорит о ней 
Алена Ященко, Валентина Федо-
ровна энергии нисколько не рас-
теряла, в профорганизации одна 
из самых активных - а кроме того, 
она человек творческий: шьет, ри-
сует, играет (в смысле актерского 
таланта)… Не так давно участво-
вала в конкурсе «А ну-ка, бабуш-
ки!», где представляла себя и всю 
свою семью. Воспитатель Софья 
Хасановна Аликова - тоже профсо-
юзная активистка и тоже с божьим 
даром: она пишет стихи и песни. 
Людмила Николаевна Крюкова - 
медицинский специалист детско-
го сада, кажется, днюющая и ночу-
ющая в любимом учреждении. Она 
знает всех родителей по именам 
(причем уже не одно поколение) и 
свою работу, уверена Алена Ящен-
ко, может выполнять с закрытыми 
глазами.

Вот такие заводные ветераны. Впрочем, 
в коллективе предпочитают называть сво-
их заслуженных сотрудников иначе. К приме-
ру, Алена Ященко создала для них в одной из 
социальных сетей группу «Клуб уважаемых», 
чтобы ветераны общались без проблем. Они 
идут в ногу со временем, у всех в наличии не-
обходимые гаджеты, так что «уважаемые» по-
стоянно общаются, обмениваются фото и ви-
део, держат друг друга в курсе персональных 
событий. Да и живут все рядом, поэтому слу-
чайные встречи с ними на улице количествен-
но едва ли не превышают запланированные.

«Наш детский сад не забывает ветера-
нов», в один голос говорят Ольга Васильевна 

Детский сад № 366 располагается в двух кор-Детский сад № 366 располагается в двух кор-
пусах по разным адресам, хотя и на одной улице, пусах по разным адресам, хотя и на одной улице, 
Краснознаменной. Между ними две автобусные Краснознаменной. Между ними две автобусные 
остановки, если ехать на общественном транс-остановки, если ехать на общественном транс-
порте. Всего в детском саду восемнадцать групп порте. Всего в детском саду восемнадцать групп 
- одиннадцать на Краснознаменной, 26, и еще семь - одиннадцать на Краснознаменной, 26, и еще семь 
- на Краснознаменной, 4а. В рабочее время весь кол-- на Краснознаменной, 4а. В рабочее время весь кол-
лектив обоих корпусов встречается только один лектив обоих корпусов встречается только один 
раз в году, на августовском установочном педсо-раз в году, на августовском установочном педсо-
вете. Являет ли собой это обстоятельство хоть вете. Являет ли собой это обстоятельство хоть 
какое-то неудобство для сотрудников? Судя по какое-то неудобство для сотрудников? Судя по 
словам наших сегодняшних собеседниц, старшего словам наших сегодняшних собеседниц, старшего 
педагога, заместителя заведующего детским са-педагога, заместителя заведующего детским са-
дом № 366 Ольги Веропахи и воспитателя, предсе-дом № 366 Ольги Веропахи и воспитателя, предсе-
дателя профорганизации Алены Ященко (на фото дателя профорганизации Алены Ященко (на фото 
слева и справа соответственно), абсолютно нет.слева и справа соответственно), абсолютно нет.

А от себя скажу вот что: на двух ногах стоять А от себя скажу вот что: на двух ногах стоять 
даже надежнее.даже надежнее.

и Алена Яковлевна. В этом им помогает еще 
один член «Клуба уважаемых», предшествен-
ница Алены на посту председателя профко-
ма, Ольга Михайловна Коченевская. Она вхо-
дит в состав совета ветеранов Центрального 
округа. «Вместе мы окружаем наших «уважа-
емых» заботой и вообще стараемся дорожить 
памятью об их труде, о годах, которые они от-
дали педагогической деятельности», - говорит 
Ященко. При этом в коллективе много молоде-
жи - такой вот сплав зрелого мудрого опыта и 
юной жажды до всего нового. «Мы друг у дру-
га постоянно учимся», - подчеркивает Алена.

И продолжает: «У нас очень непоседли-
вый коллектив - мы часто собираемся на на-

шей спортплощадке и играем в 
пионербол или волейбол, про-
водим разные соревнования, 
приправляемые творческой со-
ставляющей. Без этого никак - 
профессия воспитателя предпо-
лагает умения и навыки в разных 
областях». А Ольга Веропаха до-
бавляет: «С подачи Алены Яков-
левны мы организовали еще и 
профсоюзную зарядку, проводи-
мую во время «тихого часа».

Судя по всему, сотрудни-
ки детского сада № 366 не пред-
ставляют себе жизни без дви-
жения. Коллектив учреждения 
участвует во всех спортивных со-
ревнованиях на уровне округа, в 
проектах различных направле-
ний. Два года назад победили в 
конкурсе, посвященном пропа-
ганде здорового образа жизни. 
«Вывести сотрудников из рабо-
чих стен - уже большой плюс, - 
комментирует Ященко, - поэтому 
от всех мероприятий мы получа-
ем большое удовольствие». А я в 
свою очередь замечу: с таким ге-
нератором позитивной энергии, 
как Алена Яковлевна, любой кол-

Пусть даже в нижеследующем тексте оно и попадаетсяПусть даже в нижеследующем тексте оно и попадается

Тот самый «огород на подоконнике».

Команда детского сада № 366 заняла 2-е место в соревнованиях  
по дартсу в рамках окружной спартакиады, посвященной Году семьи, 

среди работников учреждений образования ЦАО г.Омска.

У детского сада № 366 есть даже свой музей боевой славы.

валь приглашаются ветераны, а дети готовят 
для них открытки. 

В сентябре ежегодно детский сад прово-
дит конкурс «Удача на даче». «Уже начинаем все 
готовиться, - улыбается Ольга Веропаха, - соби-
раем фотографии. Кстати, заведующий детским 
садом Валерий Николаевич Волгин - частый по-
бедитель этого конкурса, у него получаются 
очень удачные фото». И раз уж речь зашла об 
одном из самых статусных членов профоргани-
зации, руководителе учреждения, то предоста-
вим слово Алене Ященко: «Валерий Николаевич 
всегда любому поможет, приободрит, выделит 
и похвалит. При этом он не только поддержива-
ет наши задумки, но и сам подбрасывает какие-
то идеи. На наших детсадовских соревнованиях 
он выступает в качестве судьи, и эта роль пря-
мо соответствует его натуре. А вообще он орга-
низовал театральный фестиваль, поскольку яв-
ляется ветераном КВНовского и СТЭМовского 
движения. Волгин - актер и режиссер, возглав-
лявший известную омскую команду «Крыша», 
постоянный член жюри школьной лиги КВН с 
2000 года. Поэтому с ним просто легко в обще-
нии, он со всеми ровен и благожелателен».

Вот это последнее в женском коллекти-
ве, в котором работают 43 педагога, наверное, 
особенно важно. А может быть, и нет - поскольку 
люди-то между собой очень дружны, в том чис-
ле и в общественной деятельности. «У нас педа-
гоги практически стопроцентно состоят в про-
фсоюзе, младший педагогический персонал 
тоже», - говорит Алена Ященко, ставшая пред-
седателем профкома четыре года назад, а до 
того два года входившая в его состав. «Профком 
у нас слаженный, он цементирует весь коллек-
тив», - заверяет Алена Яковлевна. В него входят 
всего пять человек, поэтому имеет смысл на-
звать всех поименно. Кроме самой Ященко это 
психолог Марина Елинская, инструктор по физ-
культуре Елена Тишина, а также воспитатели На-
талья Мазик и Татьяна Кваст.

Следует сказать еще об одной местной 
традиции - с одной стороны, продиктованной 
образовательными задачами, а с другой - как 
и все здесь, напрочь лишенной какой бы то ни 
было казенности и тягостной обязательности. 
Дело в том, что в воспитательной программе 
есть раздел о знакомстве детей с растениями 
неаллергенного типа, поэтому в детских садах 
ежегодно реализуется проект «Огород на по-
доконнике». Вот и в 366-м маленькие огород-
ники высаживают семена, а потом ухаживают 
за ростками. Но только подоконником они не 
ограничиваются: весной начинаются работы 
уже на настоящем огороде детского сада, где 
выращиваются овощи. Дети помогают взрос-
лым поливать растения, а потом собирать 
плоды. Представляете, сколько детского вос-
торга вызывает самостоятельно выращенное, 
да еще и вкусное! А то, что оно вкусное, ребя-
та знают точно, потому что собранный урожай 
отправляется на кухню детского сада.

«Отметим, что у наших деток очень хоро-
шие родители, - говорит Алена Ященко. - Они 
с удовольствием участвуют в наших начина-
ниях, помогают чем могут». И цитирует строки 
из стихотворения (подозреваю, что одного из 
множества), посвященного любимому детско-
му саду: «Быть может, не был бы наш сад таким, 
если б не родители». А продолжить стихотвор-
ную тему можно упоминанием о том, что у 366-
го, как у всякого уважающего себя учреждения, 
есть свой, очень трогательный, гимн, и приве-
сти несколько строк из него: «Пусть даже про-
летят года, но будем помнить мы всегда, как 
дети взглядом и душой нас увлекают за собой».

…А напоследок - вот такое наблюдение. 
Детский сад № 366 находится на окраине горо-
да. Но у его сотрудников совершенно нет ощу-
щения окраинности, оторванности от маги-
стрального течения жизни. Они уверены, что 
именно их детский сад - самый лучший и вооб-
ще центр отраслевого мироздания. Что ж, вот 
вам и подтверждение. Для тех, кто не в теме, со-
общу, что с целью развития профессионально-
го мастерства и творческого потенциала педа-
гогов департамент образования омской мэрии 
в 2020 году запустил проект для инструкто-
ров физической культуры «МОДУс». Цель этого 
проекта - увеличение набора компетенций ин-
структоров по физкультуре и объединение их 
творческих инициатив для повышения качества 
образования. Так вот, с 2021 года детский сад 
№ 366 является базовой площадкой проекта, и 
только с начала нынешнего года сюда приезжа-
ли перенимать передовые методики препода-
вания коллеги из шестнадцати детских садов.

Ну, скажите сами: разве «окраина» - это 
про них?

Лев ГРАЧЁВ.

лектив возьмет за привычку сворачивать горы, 
а уж этот, пышущий неиссякаемой энергией,  
и подавно.

Есть от проектов, в которых участвует 
детский сад, несколько неожиданная поль-
за: «Если бы не эти мероприятия, - рассказы-
вает Ященко, - мы бы многого не знали о сво-
их коллегах. Например, одна из них оказалась 
бывшей биатлонисткой, другая шахматисткой 
- мы их, конечно, быстренько включили в нашу 
спортивную команду». А сама Алена Яковлев-
на? «Я везде, - смеется она. - Если надо орга-
низовать всеобщую активность, то это ко мне. 
А я всегда на связи, всегда готова к контакту». 
Но вообще-то Ященко по первому образова-
нию хореограф, поэтому ставит замечатель-
ные танцы. Так говорит Ольга Васильевна, а 
она человек серьезный, зря не скажет. 

Среди множества событий, организуе-
мых удивительным сообществом специали-
стов детского сада № 366, можно назвать, на-
пример, фестиваль семейного творчества. 
Семьи готовят к этому смотру разножанровые 
номера, рассказывают о своих традициях. Во-
обще говоря, это ревю, посвященное талан-
там, в том числе кулинарным, - так что здесь 
есть чему подивиться. Разумеется, на фести-

Фото Василия МОЛОШНИКОВА и из архива детского сада.



6 ПОЗИЦИЯ № 12 (1452) • 27 июня 2024 г.

Сайт ФОП - www.omskprof.ru

Что же до собственно охраны труда, то 
на заводе сформирован специализированный 
отдел из четырех человек. Они регулярно (в 
том числе и совместно с профорганизацией) 
организуют соответствующие проверки, ко-
торых в 2023 году, например, проведено две-
надцать. Самому пристальному рассмотре-
нию подвергаются такие вопросы, как наличие 
и качество спецодежды для работников, улуч-
шение условий труда, соблюдение плана ме-
роприятий по охране труда, промышленной и 
противопожарной безопасности. Отдел по ох-
ране труда постоянно продвигает в коллективе 
культуру безопасного поведения, направлен-
ную на отсутствие травм на рабочих местах. 
Разрабатываются мероприятия, направлен-
ные на безопасные условия труда и создание 
комфортных рабочих мест. Ведется даже скру-
пулезный подсчет дней, проведенных пред-

приятием без травматизма на рабочих местах 
- на данный момент лучшим показателем явля-
ются 1793 дня.

Кроме того, председатель областной  
профорганизации Владимир Багрянцев со-
общил собравшимся о том, что принято но-
вое трехстороннее отраслевое соглашение на  
2024  - 2027 годы, заключенное между проф-
союзной стороной, региональным министер-
ством сельского хозяйства, пищевой и пе-
рерабатывающей промышленности, а также 
Ассоциацией предприятий пищевой и пере-
рабатывающей промышленности Омской об-
ласти.

В заключение участники заседания об-
судили различные вопросы повседневного 
функционирования отраслевого профсоюза.

Юлия САВРАСОВА.
Фото предоставлено обкомом профсоюза.

В работе круглого стола приняли участие представители 
федеральных органов исполнительной власти, научного со-
общества, общероссийских отраслевых профсоюзов и тер-
риториальных объединений организаций профсоюзов. Феде-
рацию омских профсоюзов на форуме представлял главный 
технический инспектор труда ФОП Сергей Писарев. Модера-
тором обмена мнениями выступил заместитель председателя 
ФНПР Давид Кришталь.

Участники круглого стола обсудили перспективы разви-
тия производственной медицины, внедрение корпоративных 
программ сохранения здоровья работников, улучшения ус-
ловий труда и другие. Все выступившие на форуме отмеча-
ли, что вопросы охраны здоровья работающего населения се-
годня в центре внимания как государства, так и бизнеса, что 

Когда охрана труда - забота всеобщая
В не совсем обычных условиях недавно прошло очередное заседание президиума обкома 

профсоюза работников  пищевой, перерабатывающей промышленности и смежных 
видов экономической деятельности - оно было проведено в выездном формате, 

на широко известном в регионе предприятии «АБ Инбев Эфес», 
первичная профорганизация которого носит название ППО «Росар»

Первый пункт повестки дня, посвященный различным аспектам Первый пункт повестки дня, посвященный различным аспектам 
охраны труда на предприятии, стал, как модно говорить, интерактивным - охраны труда на предприятии, стал, как модно говорить, интерактивным - 

председатель ППО «Росар» Наталья Лобейко устроила для членов президиума председатель ППО «Росар» Наталья Лобейко устроила для членов президиума 
экскурсию по заводу, чтобы наглядно продемонстрировать им все достижения экскурсию по заводу, чтобы наглядно продемонстрировать им все достижения 

пивоваров в этой сфере и дать гостям возможность задать уточняющие вопросы пивоваров в этой сфере и дать гостям возможность задать уточняющие вопросы 
самим занятым в производственном процессе. Кстати, на «АБ Инбев Эфес» самим занятым в производственном процессе. Кстати, на «АБ Инбев Эфес» 

работают 424 человека, 406 из которых входят в профсоюз - работают 424 человека, 406 из которых входят в профсоюз - 
то есть доля профсоюзной вовлеченности составляет 96 процентов. то есть доля профсоюзной вовлеченности составляет 96 процентов. 

Времени на раскачку нет
Заметки с круглого стола ФНПР 

«Производственная медицина - сегодня и завтра»
…В последнее время тема производственной медицины всё больше занимает …В последнее время тема производственной медицины всё больше занимает 

умы государственных чиновников самого высокого ранга. умы государственных чиновников самого высокого ранга. 
О ней всё больше говорят и принимают все меры к ее дальнейшему развитию. Почему? О ней всё больше говорят и принимают все меры к ее дальнейшему развитию. Почему? 

Давайте разберемся, но сначала уточним суть вопроса.Давайте разберемся, но сначала уточним суть вопроса.

обусловлено острым дефицитом трудовых ресурсов во всех 
отраслях экономики. Ситуация усугубляется тем, что, как ска-
зано в итоговом документе круглого стола, никуда не дева-
ется «проблема роста профессионально обусловленной и 
общей заболеваемости, а также смертности среди лиц тру-
доспособного возраста на рабочем месте». Поэтому только 
консолидация лучших практик, нормативно-правовой базы и 
методологических инструментов призвана объединить стра-
тегические цели и практические задачи в единую экосистему 
по сохранению здоровья работников.

В уже упомянутой резолюции собравшиеся за круглым 
столом, оглядываясь на годы нескончаемых реформ, с сожа-
лением констатируют: «Многое из достигнутого в сфере ме-
дицинского обслуживания и оздоровления трудящихся было 

утрачено. Практически утеряны институт цеховых врачей и 
инженерно-врачебные бригады, которые выступали не толь-
ко организационной формой взаимодействия производ-
ственных структур, профсоюзов и медицины по профилак-
тике и снижению заболеваемости, но и являлись важной 
частью системы здравоохранения, организуя мониторинг 
состояния здоровья работников, причин их заболеваемости 
и травматизма, намечая и осуществляя профилактические 
мероприятия с учетом специфической для той или иной от-
расли направленности по выявлению и предупреждению об-
щих и профессиональных заболеваний».

Поэтому основными целями на ближайшую перспек-
тиву участники обмена мнениями считают следующий 
ряд мероприятий. Во-первых, «добиваться восстановле-
ния профилактической направленности здравоохранения в 
производственной сфере путем усиления взаимодействия  
профсоюзов, работодателей и медицинских организаций, а 
также внесения необходимых изменений в практику их ра-
боты, в законодательство, нормативные акты». Во-вторых, 
способствовать восстановлению на предприятиях и в орга-
низациях инфраструктуры производственной медицины от 
здравпунктов до медико-санитарных частей, санаториев-
профилакториев, а также возродить институт цеховых вра-
чей или создать его аналог, соответствующий современным 
условиям. В-третьих, усилить роль коллективных догово-
ров и соглашений всех уровней в определении и реализа-

ции совместных задач по охране и укреплению здоровья ра-
ботников, добиваться введения лекарственного страхования 
при амбулаторном лечении…

Всего в итоговом документе больше десятка таких пун-
ктов, и одно это свидетельствует о масштабе накопленных 
за последние три десятка лет проблем. Необходимо что-то 
начинать делать уже сейчас, потому что, как любит говорить 
наш президент, времени на раскачку нет. Так что подготов-
ленная резолюция с учетом всех поступивших предложений 
и поправок будет направлена в адрес Правительства Рос-
сийской Федерации. Есть надежда, что реакция будет адек-
ватной.

Глеб ЧЕРНЯК.
Фото из открытых источников Интернета.

Итак, производственная меди-Итак, производственная меди-
цина - это комплекс мероприятий в цина - это комплекс мероприятий в 
рамках уже известных направлений рамках уже известных направлений 
медицинской практики, направлен-медицинской практики, направлен-
ных на сохранение работоспособно-ных на сохранение работоспособно-
сти, повышение профессионального сти, повышение профессионального 
долголетия у экономически активно-долголетия у экономически активно-
го населения, занятого во всех сфе-го населения, занятого во всех сфе-
рах производства. При этом, кроме рах производства. При этом, кроме 
анализа физиологических и психо-анализа физиологических и психо-
физиологических аспектов влияния физиологических аспектов влияния 
на организм, производственная ме-на организм, производственная ме-
дицина разрабатывает предложения дицина разрабатывает предложения 
по оптимизации трудовых процес-по оптимизации трудовых процес-
сов, обеспечивающих благоприят-сов, обеспечивающих благоприят-
ные и безопасные условия труда, при ные и безопасные условия труда, при 
которых вероятность развития про-которых вероятность развития про-
фессиональных заболеваний мини-фессиональных заболеваний мини-
мизируется. Спектр мероприятий мизируется. Спектр мероприятий 
этого направления довольно широк, этого направления довольно широк, 

и все они проводятся с одной целью - и все они проводятся с одной целью - 
продлить трудоспособный возраст и продлить трудоспособный возраст и 
сохранить здоровье работника. Про-сохранить здоровье работника. Про-
изводственная медицина дополня-изводственная медицина дополня-
ет отраслевую систему охраны тру-ет отраслевую систему охраны тру-
да и промышленной безопасности и да и промышленной безопасности и 
муниципальную страховую медицину муниципальную страховую медицину 
и является значительной составляю-и является значительной составляю-
щей в общей системе поддержания щей в общей системе поддержания 
здоровья трудоспособного населе-здоровья трудоспособного населе-
ния нашей страны.ния нашей страны.

Теперь понятно, почему все по-Теперь понятно, почему все по-
следние годы президент России следние годы президент России 
Владимир Путин, называющий сбе-Владимир Путин, называющий сбе-
режение народа высшим националь-режение народа высшим националь-
ным приоритетом, в этом контексте ным приоритетом, в этом контексте 
считает необходимым регулярно вы-считает необходимым регулярно вы-
сказываться о необходимости раз-сказываться о необходимости раз-
вития производственной медицины. вития производственной медицины. 
А в сентябре 2022 года премьер-ми-А в сентябре 2022 года премьер-ми-

нистр Михаил Мишустин даже провел нистр Михаил Мишустин даже провел 
специальное оперативное совеща-специальное оперативное совеща-
ние с вице-премьерами, посвящен-ние с вице-премьерами, посвящен-
ное состоянию дел в этой сфере. ное состоянию дел в этой сфере. 
Открывая совещание, он, в частно-Открывая совещание, он, в частно-
сти, сказал: «Правительство ведет сти, сказал: «Правительство ведет 
системную работу в сфере охраны системную работу в сфере охраны 
труда. Совместно с профсоюзами труда. Совместно с профсоюзами 
и работодателями совершенству-и работодателями совершенству-
ем законодательство, сокращаем ем законодательство, сокращаем 
избыточную бюрократию. Главная избыточную бюрократию. Главная 
цель наших инициатив - сделать цель наших инициатив - сделать 
все обязательные процедуры мак-все обязательные процедуры мак-
симально простыми и при этом эф-симально простыми и при этом эф-
фективными, убрать их рутинность. фективными, убрать их рутинность. 
Каждое административное требова-Каждое административное требова-
ние должно быть наполнено практи-ние должно быть наполнено практи-
ческим смыслом и четко направле-ческим смыслом и четко направле-
но на защиту работников, их жизни и  но на защиту работников, их жизни и  
здоровья».здоровья».

Как мы видим, о существенной роли профсоюзов Как мы видим, о существенной роли профсоюзов 
в деле развития (а в каких-то аспектах и возрождения) производственной медицины в деле развития (а в каких-то аспектах и возрождения) производственной медицины 

руководство государства не забывает. И очередным подтверждением инициативного подхода руководство государства не забывает. И очередным подтверждением инициативного подхода 
профсоюзной стороны к рассматриваемой проблеме явился профсоюзной стороны к рассматриваемой проблеме явился 

организованный на днях Федерацией независимых профсоюзов России организованный на днях Федерацией независимых профсоюзов России 
круглый стол «Производственная медицина - сегодня и завтра». круглый стол «Производственная медицина - сегодня и завтра». 
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Юридическая консультация
На вопросы наших читателей отвечает На вопросы наших читателей отвечает 

правовой инспектор Федерации правовой инспектор Федерации 
омских профсоюзов Елена Хмельницкая. омских профсоюзов Елена Хмельницкая. 

Ваши письма присылайте по адресу: vopros@omskprof.ruВаши письма присылайте по адресу: vopros@omskprof.ru

Информация Информация 
о трудоустройствео трудоустройстве
Школьникам и студентам, Школьникам и студентам, 

которые ухаживают которые ухаживают 
за нетрудоспособными за нетрудоспособными 

гражданами, необходимо гражданами, необходимо 
сообщить в Отделение СФР сообщить в Отделение СФР 

по Омской области по Омской области 
о своем трудоустройствео своем трудоустройстве

Летом многие старшеклассники и Летом многие старшеклассники и 
студенты подрабатывают. Если молодой студенты подрабатывают. Если молодой 
человек оформлен по уходу за пенсионе-человек оформлен по уходу за пенсионе-
ром старше 80 лет, инвалидом I группы ром старше 80 лет, инвалидом I группы 
или престарелым, нуждающимся в посто-или престарелым, нуждающимся в посто-
янном уходе, он должен проинформиро-янном уходе, он должен проинформиро-
вать Отделение СФР по Омской области о вать Отделение СФР по Омской области о 
трудоустройстве или прохождении опла-трудоустройстве или прохождении опла-
чиваемой практики. Дело в том, что ком-чиваемой практики. Дело в том, что ком-
пенсационная выплата по уходу за не-пенсационная выплата по уходу за не-
трудоспособными гражданами положена трудоспособными гражданами положена 
только неработающим людям. только неработающим людям. 

Сообщить в Отделение Социального фонда Сообщить в Отделение Социального фонда 
о своем трудоустройстве необходимо в течение  о своем трудоустройстве необходимо в течение  
5 рабочих дней. Проще всего подать заявление на 5 рабочих дней. Проще всего подать заявление на 
портале госуслуг. Также можно обратиться лич-портале госуслуг. Также можно обратиться лич-
но в клиентскую службу Отделения СФР по Ом-но в клиентскую службу Отделения СФР по Ом-
ской области или направить письменное обраще-ской области или направить письменное обраще-
ние в свободной форме через сайт СФР в разделе ние в свободной форме через сайт СФР в разделе 
«Контакты» - «Оставить электронное обращение».«Контакты» - «Оставить электронное обращение».

Если информация о трудоустройстве не Если информация о трудоустройстве не 
будет предоставлена вовремя, полученные в будет предоставлена вовремя, полученные в 
период работы компенсационные выплаты при-период работы компенсационные выплаты при-
дется вернуть.дется вернуть.

После завершения работы для возобнов-После завершения работы для возобнов-
ления получения выплат необходимо вновь по-ления получения выплат необходимо вновь по-
дать соответствующее заявление в Отделение дать соответствующее заявление в Отделение 
Социального фонда России по Омской области. Социального фонда России по Омской области. 

Социальная Социальная 
выплата медикамвыплата медикам
Отделение Социального Отделение Социального 
фонда России по Омской фонда России по Омской 

области назначило области назначило 
специальную социальную специальную социальную 

выплату 11 тысячам выплату 11 тысячам 
медицинских работников медицинских работников 

Специальная социальная выплата по-Специальная социальная выплата по-
лагается медикам первичного звена здра-лагается медикам первичного звена здра-
воохранения, центральных районных, воохранения, центральных районных, 
районных и участковых больниц, а также районных и участковых больниц, а также 
работникам станций и отделений скорой работникам станций и отделений скорой 
помощи.помощи.

  Размер назначаемых средств зависит от ка-Размер назначаемых средств зависит от ка-
тегории специалиста и вида организации. Мак-тегории специалиста и вида организации. Мак-
симальная надбавка в размере 18,5 тысячи руб-симальная надбавка в размере 18,5 тысячи руб-
лей ежемесячно полагается врачам центральных  лей ежемесячно полагается врачам центральных  
районных и районных больниц. До  4,5 тысячи ру-районных и районных больниц. До  4,5 тысячи ру-
блей - врачам первичного звена, до 11,5 тысячи блей - врачам первичного звена, до 11,5 тысячи 
рублей - врачам скорой медицинской помощи. рублей - врачам скорой медицинской помощи. 
Средний медперсонал ЦРБ и районных больниц Средний медперсонал ЦРБ и районных больниц 
может получать дополнительно до 8 тысяч рублей может получать дополнительно до 8 тысяч рублей 
в месяц, в первичном звене - до 6,5 тысячи ру-в месяц, в первичном звене - до 6,5 тысячи ру-
блей. У фельдшеров и медицинских сестер стан-блей. У фельдшеров и медицинских сестер стан-
ций (отделений) скорой медицинской помощи ций (отделений) скорой медицинской помощи 
прибавка к зарплате составляет до 7 тысяч руб-прибавка к зарплате составляет до 7 тысяч руб-
лей, у младшего медперсонала - до 4,5 тысячи.лей, у младшего медперсонала - до 4,5 тысячи.

Средства сотрудникам региональных медуч-Средства сотрудникам региональных медуч-
реждений перечисляет Отделение СФР по Ом-реждений перечисляет Отделение СФР по Ом-
ской области на основании данных из медицин-ской области на основании данных из медицин-
ских организаций. В текущем году специальную ских организаций. В текущем году специальную 
социальную выплату получили 11 тысяч медицин-социальную выплату получили 11 тысяч медицин-
ских работников на общую сумму 680 млн рублей.ских работников на общую сумму 680 млн рублей.

«Медработникам не нужно подавать заяв-«Медработникам не нужно подавать заяв-
ления в Социальный фонд. Медучреждения ре-ления в Социальный фонд. Медучреждения ре-
гиона ежемесячно формируют электронный ре-гиона ежемесячно формируют электронный ре-
естр работников, имеющих право на получение естр работников, имеющих право на получение 
специальных социальных выплат, и передают эту специальных социальных выплат, и передают эту 
информацию в отделение фонда. В реестре, на-информацию в отделение фонда. В реестре, на-
ряду со сведениями о работнике, также указыва-ряду со сведениями о работнике, также указыва-
ется сумма назначаемой выплаты и данные, по ется сумма назначаемой выплаты и данные, по 
которым она рассчитана. Средства переводятся которым она рассчитана. Средства переводятся 
на счета, реквизиты которых тоже предоставляют на счета, реквизиты которых тоже предоставляют 
медицинские организации», - пояснила управля-медицинские организации», - пояснила управля-
ющая ОСФР по Омской области Ольга Ступичева.ющая ОСФР по Омской области Ольга Ступичева.

Следует отметить, что данная выплата от-Следует отметить, что данная выплата от-
носится к категории социальных, не входит в носится к категории социальных, не входит в 
расчет среднего заработка, не облагается по-расчет среднего заработка, не облагается по-
доходным налогом и не подлежит удержанию по доходным налогом и не подлежит удержанию по 
исполнительным листам. исполнительным листам. 

Информация предоставлена Омским  Информация предоставлена Омским  
отделением Социального фонда Россииотделением Социального фонда России..

Утвержден прожиточный минимум Утвержден прожиточный минимум 
на 2025 годна 2025 год

Cупруги уволенных с военной службы смогут Cупруги уволенных с военной службы смогут 
пройти профобучение в приоритетном порядкепройти профобучение в приоритетном порядке

Неиспользованные дни отпускаНеиспользованные дни отпуска
Накопилось более 90 отпускных дней. Можно ли за все дни отпуска получить денежную компенсацию?

С 1 января 2025 г. величина прожиточного минимума 
в целом по стране будет составлять 17 773 руб. на человека,

 для трудоспособного населения - 19 329 руб., 
для пенсионеров - 15 250 руб., для детей - 17 201 руб. 

Постановление вступает в силу с 1 января 2025 г. 
и действует до 31 декабря 2025 г.

Что предусмотрено в трудовом законодательстве Что предусмотрено в трудовом законодательстве 
по поводу увольнения ветерана боевых действийпо поводу увольнения ветерана боевых действий
Существуют ли особенности увольнения ветерана боевых действий?

Согласно ст. 122 ТК РФ работнику еже-
годно должен предоставляться оплачи-
ваемый отпуск. Продолжительность еже-
годного основного оплачиваемого отпуска 
составляет 28 календарных дней (ст. 115  
ТК РФ).

В соответствии с ч. 1 ст. 126 ТК РФ часть 
ежегодного оплачиваемого отпуска, превы-
шающая 28 календарных дней, по письмен-
ному заявлению работника может быть заме-
нена денежной компенсацией.

Заменить компенсацией можно дни лю-
бого отпуска (основного или дополнительно-
го), если при этом работник фактически ис-
пользовал как минимум 28 дней от общей 
продолжительности ежегодного оплачивае-
мого отпуска за этот рабочий год. 

Исключение составляют случаи, уста-
новленные ч. 3 ст. 126 ТК РФ. Согласно этой 
норме не допускается замена денежной ком-

пенсацией ежегодного основного оплачи-
ваемого отпуска и ежегодных дополнитель-
ных оплачиваемых отпусков беременным 

женщинам и работникам в возрасте до во-
семнадцати лет, а также ежегодного допол-
нительного оплачиваемого отпуска работни-
кам, занятым на работах с вредными и (или) 
опасными условиями труда, за работу в со-
ответствующих условиях (за исключением 
выплаты денежной компенсации за неис-
пользованный отпуск при увольнении, а так-
же случаев, установленных ТК РФ).

Таким образом, претендовать на ком-
пенсацию части отпуска может лишь тот ра-
ботник, у которого каждый ежегодный отпуск 
в отдельности превышает 28 календарных 
дней (работник имеет право на удлиненный 
основной отпуск и (или) ежегодные допол-
нительные оплачиваемые отпуска). Те работ-
ники, которым ежегодно положено только 28 
дней отпуска, сколько бы дней отпуска они 
ни накопили, денежную компенсацию могут 
получить только при увольнении.

Категории лиц, которые относятся к ве-
теранам боевых действий, перечислены в  
п. 1 ст. 3 Федерального закона от 12.01.1995  
№ 5-ФЗ «О ветеранах». 

Трудовое законодательство не преду-
сматривает каких-либо особенностей  
увольнения ветеранов боевых действий. 
Они увольняются из организаций (неза-
висимо от их организационно-правовых  

форм и форм собственности, а также от ра-
ботодателей - физических лиц) в общем по-
рядке. 

По письменному заявлению работника 
неиспользованные отпуска могут быть пре-
доставлены ему с последующим увольнени-
ем (за исключением случаев увольнения за 
виновные действия). В связи с этим работо-
датель может, но не обязан предоставить ве-

терану боевых действий отпуск с последую-
щим увольнением. 

Также следует обратить внимание на то, 
что в соответствии с ч. 2 ст. 179 ТК РФ при 
сокращении численности или штата работ-
ников инвалиды боевых действий по защите 
Отечества имеют преимущественное право 
на оставление на работе при равных произ-
водительности труда и квалификации. 

Президент РФ Владимир Путин подписал 
закон с поправками в отдельные федеральные 
законы в целях приведения их положений в со-
ответствие с новым Законом о занятости насе-
ления.

В соответствии с п. 6 ст. 10 Закона о стату-
се военнослужащих с 1 января 2025 г. преиму-
щественное право на поступление на работу в 
государственные организации, воинские части 
и на оставление на работе в государственных 

организациях, воинских частях при сокраще-
нии численности или штата работников, а так-
же на первоочередное направление на прохож-
дение профессионального обучения или для 
получения дополнительного профессиональ-
ного образования по очной форме обучения с 
выплатой в период обучения средней заработ-
ной платы будут иметь не только супруги воен-
нослужащих, но и супруги граждан, уволенных 
с военной службы.

Условия оплаты сверхурочной работы изменятся с 1 сентября 2024 годаУсловия оплаты сверхурочной работы изменятся с 1 сентября 2024 года

Президент РФ Владимир Путин подписал 
закон о внесении соответствующих поправок в 
ст. 152 Трудового кодекса РФ (Федеральный за-
кон от 22 апреля 2024 г. № 91-ФЗ «О внесении из-
менения в ст. 152 Трудового кодекса Российской 
Федерации»).

Действующая редакция указанной нормы 
допускает, что при расчете платы за сверхуроч-
ный труд работодатели могут принимать во вни-
мание только тарифную ставку или оклад без ком-
пенсационных или стимулирующих выплат. При 
таком подходе они могут нарушать права работ-
ников и платить за сверхурочную работу не боль-
ше, чем за обычную.

Благодаря поправкам с 1 сентября 2024 года в расчет опла-
ты сверхурочной работы в обязательном порядке войдут премии и 

другие выплаты. Первые два часа работы будут 
оплачиваться не менее чем в полуторном разме-
ре, а последующие - не менее чем в двойном. При 
этом у работника сохранится право на компенса-
цию сверхурочной работы дополнительным вре-
менем отдыха.

Внесение рассматриваемых поправок обу-
словлено принятием постановления Конституци-
онного суда Российской Федерации от 27 июня 
2023 г. № 35-П, которым ч. 1 ст. 152 Трудового ко-
декса признана не соответствующей Конститу-
ции Российской Федерации, поскольку допускает 
оплату сверхурочной работы исходя лишь из од-
ной составляющей части зарплаты работника - из 

тарифной ставки или оклада (должностного оклада) без начисления 
компенсационных и стимулирующих выплат.
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Кроссворд

Ответы на кроссворд прошлого номера
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Полынья. 6. Утилитаризм. 10. Эстамп. 11. На-

трий. 13. Свинг. 17. Скворец. 19. История. 20. Гидрокостюм. 23. Горница. 
25. Креатив. 27. Катер. 30. Стекло. 31. Отдача. 32. Кондоминиум. 33. Ги-
дрант.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Коллапс. 2. Тьюринг. 4. Утка. 5. Азот. 7. ТЭФИ. 8. 
Остов. 9. Минор. 12. Экватор. 14. Вагонка. 15. Нагорье. 16. Никитин. 18. Це-
дра. 19. Исток. 21. Шнитт. 22. Рента. 24. Циклон. 26. Радиус. 27. Кондуит. 28. 
Таймер. 29. Роднина. 
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29 30 31

32 33 34

35 36 37 38

39 40 41

42 43

44 45

46 47

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Рус-
ский художник, ставший героем 
фильма А. Тарковского. 4. Вред-
ное соединение азота. 10. Часть 
драматического произведения. 11. 
Один из геологических периодов в 
истории Земли. 14. Твердый слои-
стый минерал, разновидность хал-
цедона. 15. Русский архитектор, 
итальянец по происхождению, соз-
датель Зимнего дворца в Санкт-
Петербурге. 16. Меховые сапоги 
у народов Восточной Сибири. 19. 
Украшение в форме стилизованных 
листьев в различных видах орна-
мента. 20. Вариант режима рабо-
ты компьютерной программы, ко-
торый наиболее подходит для цели 
пользователя. 21. В интернет-сети: 
увеличение количества поисковых 
запросов, сообщений, тем, статей 
по определенной тематике. 24. В 
кино: преждевременно раскрытая 
важная информация, которая пор-
тит впечатление от фильма и разру-
шает его интригу. 25. Звук с точки 
зрения физика. 27. Резкое усиле-
ние ветра. 28. Река в Бурятии, Мон-
голии, впадает в озеро Байкал. 32. 
Российский авиаконструктор, соз-
датель вертолетов. 33. Естествен-
ное сооружение из кораллов. 34. 
Вид индийской приправы. 39. Хо-
зяйственная постройка. 40. Со-
ставная часть чего-нибудь. 41. 
Обувь, изготовленная из овчины 
ворсом внутрь и гладкой поверхно-
стью наружу, с синтетической или 
резиновой подошвой. 44. Внеш-
няя часть камерной шины транс-
портного средства. 45. Область из-
менения какой-либо величины. 46. 

Средство крепления, предназна-
ченное для соединения между со-
бой и натяжения других средств 
крепления. 47. Детская подвижная 
поисковая игра. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Единица 
измерения углов. 2. Вид спортивной 
лодки. 3. Буква кириллицы. 5. Тон-
кий слой ледяных кристаллов, об-
разующийся благодаря испарениям 
на охлаждающейся поверхности. 6. 
Резкое возрастание амплитуды ко-
лебаний системы при определен-
ных частотах воздействия внешних 
сил. 7. Самый северный полуостров 
Азии. 8. Водное природное образо-
вание ландшафта. 9. Мозаичная го-
ловоломка. 12. Канцелярский ин-
струмент. 13. Коричневатый цвет 
старых снимков. 17. Должностное 
лицо, проверяющее правильность 
чьих-либо действий. 18. Прибор 
для измерения коротких промежут-
ков времени. 22. Кисломолочный 
продукт на Востоке. 23. Спортив-
ный элемент парного фигурного ка-
тания. 26. Командная игра на льду. 
29. Российская женщина-космо-
навт, первая вышедшая в открытый 
космос. 30. Бедная влагой равни-
на с травянистой растительностью 
в зоне сухого климата. 31. Широ-
та знаний и объем интересов. 35. 
Прибор для ориентирования. 36. 
Холм на Дальнем Востоке. 37. Соч-
ный сладкий плод южного дерева, 
употребляемый в свежем и суше-
ном виде. 38. Русский детский пи-
сатель-анималист. 42. Занятие для 
Шерлока Холмса. 43. Массовая 
рассылка информации без согласия 
получателей.

Следующий номер 
газеты «Позиция» 

выйдет 15 августа 2024 года 
после технического перерыва.

Культурную программу под-
готовил Областной центр куль-
туры «Сибиряк», который провел 
торжественное открытие фести-
валя с выступлением творческого 
коллектива «Соточка», молодеж-
ной группы народного ансамбля 
авторской песни «Камертон», во-
кального ансамбля «Проект П», 
омского автора-исполнителя Пав-
ла Данилова, диджея Krikunova.

В рамках «ТурМикса-2024» 
впервые состоялся фестиваль 
«Здесь живет любовь». В про-
грамме фестиваля были интерак-
тивные площадки для детей, их 
посетило около 400 человек. Про-
водились различные мастер-клас-
сы, показ фильма под открытым 
небом и зажигательная вечеринка 
«В свете неона». В конкурсе патри-
отического творчества было пред-

IX региональный туристский фестиваль «ТурМикс» 
прошел в поселке Политотдел Любинского района

скольких классах: «Стандартные автомобили», «Под-
готовленные автомобили», «АТV» (квадроциклы).

Также проводились соревнования по спортивно-
му ориентированию, где было много возрастных кате-
горий - от самых маленьких до старших поколений.

Федерация спортивного туризма организовала 
дистанцию по спортивному туризму на пешеходных 
дистанциях на естественном рельефе «Туристический 
забег». В ней приняло участие около 300 человек.

Команды профсоюзных организаций показа-
ли хорошие результаты. Так, в дисциплине «Спортив-
ный туризм» на дистанции «Связка» первыми стали чле-
ны профорганизации Омского НПЗ, второе место занял 
ОНИИП, третье - сборная ФОП, представленная област-
ной организацией Российского профсоюза работни-
ков химических отраслей промышленности, областной  
профорганизацией работников нефтяной, газовой отрас-
лей промышленности и строительства РФ, областной об-

щественной организацией 
профсоюза работников свя-
зи России и областным Со-
ветом физкультурно-спор- 
тивного общества профсою-
зов «Россия». В «Связке» сре-
ди женщин первое и третье 
места завоевали предста-
вительницы сборной ФОП, 
в личном зачете «Спортив-
ного туризма» ОНПЗ и сбор-
ная ФОП. ОНПЗ отличился 
также в дисциплинах «Спор-
тивный туризм» в личном 
первенстве, там мужчины за-
воевали первое и второе ме-
ста, в «Спортивном ориен-
тировании» среди женщин, 

заняв первое место, и в семейной категории «Водного ту-
ризма» - третье место. Мужчины первички ОАО «Сатурн» 
были третьими на катамаранах в «Водном туризме», но в 
командном первенстве в шашках и дартсе эта организа-
ция заняла первое и второе места соответственно. Хо-
роших результатов добилась и областная организация 
общественной организации «Всероссийский Электро-
профсоюз». По водному туризму в дисциплине «Байдар-
ка 4» она заняла первое место, третье на катамаране, 
второе на байдарке среди женщин, третье на байдарке 
среди мужчин. Также «ОмскОО ВЭП» стала чемпионом 
соревнований по водному туризму в семейной катего-
рии и в ней же третьей в туртехнике. В детском личном 
зачете у команды первое место в ориентировании и тре-
тье на туристической полосе препятствий. 

По материалу omskportal.ru.

Мероприятие проводилось в рамках реализации основных задач Национального проекта 
«Туризм и индустрия гостеприимства», инициированного Президентом России.
Министерство культуры Омской области выступило организатором «ТурМикса» 

в тесном сотрудничестве с администрацией Любинского муниципального района, 
Центром культуры и искусства этого муниципального образования при содействии 

Омского государственного педагогического университета, Областной федерации спортивного туризма, 
Областного детско-юношеского центра туризма и краеведения, спортивно-технического автомобильного 

клуба «Феникс», Омского клуба спортивных путешествий «ОМ-ТРЕК».
 В фестивале приняли участие команда Федерации омских профсоюзов и ее членские организации. 

ставлено 41 выступление. 
Победители награждены ди-
пломами, статуэтками и па-
мятными подарками. Также 
ребята могли попробовать 
свои силы в рисовании на-
стоящих мультфильмов.

Омский клуб спортив-
ных путешествий «ОМ-ТРЕК» 
организовал и провел со-
ревнования «Туристская по-
лоса препятствий». Участ-
ники клуба научили всех 
желающих вязать узлы и 
стратегически грамотно 
играть в дартс. Итог органи-
зации площадок - участие 
более 200 человек (сре-
ди которых 12 семей) в соревнованиях «Мама, папа,  
я» и 7 команд в соревнованиях по метанию дротиков.

Дистанция состояла из 4 этапов (бревно, болото, 
параллельные перила и узлы). В Год семьи основными 
участниками соревнований стали дети, среди которых 
были профессионалы и любители спорта. На дистан-
ции работали инструкторы клуба «ОМ-ТРЕК» и волонте-
ры Омского технического университета.

В этом году первенство по спортивному туризму 
на водных дистанциях было организовано на трех по-
лосах, участники попробовали силы на разных плава-
тельных средствах и в каждом разыграли комплект ме-
далей. Организатор - туристский клуб «Мечта».

Спортивно-технический автомобильный клуб 
«Феникс» провел первый этап чемпионата Омской об-
ласти по трофи-рейдам. Участники выступали в не-

Пять тысяч человек Пять тысяч человек 
приняли участие в фестивалеприняли участие в фестивале  

«ТурМикс-2024»«ТурМикс-2024»


